



LA FALANGE

ÓRGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

“Tenemos que hacer que cada español sienta su función y se dedique a ella, manteniendo siempre Jerarquía y Disciplina..”

Número suelto: 15 cts.

AÑO III - Núm. 182

CACERES 28 DE FEBRERO DE 1938. = II AÑO TRIUNFAL

General Ezponda, 1

A CANALINO

No sé explicármelo o quizás me lo explique muy bien, pero puedes creerlo, Canalino, me estás haciendo pasar un mal rato. A muchos me tenéis acostumbrado y si nunca podréis endurecerme por muchos que me hagáis pasar, sois tantos y tan buenos los que vais formando el Ejército de nuestros mejores, que hay momentos en que como hoy, al quedarme solo en ese cuartito de mi casa, donde dimos los primeros pasos de nuestra Falange, os veo a todos los que vais cayendo y para desahogarme un poquillo, ya ves, Canalino, tengo que hablar con vosotros.

¿Te acuerdas, Canalino, de Toledo, Usera y Carabanchel? Huyendo de las reprimendas por tus travesuras en la retaguardia te perdía de vista, pero tu fino olfato te anunciaba enseguida mi llegada a los sitios de peligro y lucha, y siempre eras el primero que me encontraba en el lugar más visible, llamado como un zorrino y con aquel gesticillo que tan bien te adivinaba y en el que me decías. ¿A que aquí no me riñas a mí?

¿Te acuerdas, Canalino, de la última vez que nos vimos? ¡Hace tan pocos días!

No sabía que te habías hecho Alférez. Entrastes en mi despacho, y ante mi asombro al verte con una estrella, al decirte: ¡Pero muchacho, si pareces un Alférez de juguete! tu cara no se inmutó, no me contestastes nada, pero hicistes un movimiento que a los que estamos acostumbrados a ver más y más muchachos decididos, no dejaba lugar a dudas. De no tener tantos quebraderos de cabeza, a buen seguro hubiera prevenido a todos de tu próximo fin.

¿Te acuerdas, Canalino, que al darte la mano y decirte: ¡vamos a ver, a la altura que dejás el yugo y las flechas! Me la estrechastes con fuerza y no contestastes tampoco nada? Tu cara de niño había hablado ya, y ahora te veo con los Becerras, Chamorro..., y que con tu peculiar gesto picaresco me dices ¡ya ves cómo tan chiquito, tan travieso, tan niño, estoy al lado y a la misma altura de estos gigantes de España!

Qué mal rato me estas haciendo pasar Canalino. Presente, te dice nuestra Falange, por que en ella presente estás, pero yo Canalino ¿qué quieres que te diga, si en estos momentos que estoy hablando contigo soy más crío que tú?

TU CAMARADA LUNA.

CREDITO FACIAL

Si repetidas veces, no hubiésemos hablado de la influencia del espíritu en cuestiones económicas, tendríamos una vez más que mostrarnos paritarios de la Escuela Austriaca, que valora en primer término, en todos los procesos económicos, las influencias sociales, externas al hecho económico en sí, eso que se llaman *imponderables*.

Llegan los amigos de la zona roja, y todos siguen un proceso idéntico al acercarse a la España de Franco. Emociones, abrazos efusivos, narración de sus calamidades, que desde que Fernández Flórez escribió su magnífico artículo, escuchamos con reverente atención, mucho más reverente quienes vivimos aquella zona; —(vivir es un verbo empleado metafóricamente)—alegría de verse entre amigos, entre personas cultas, pequeñas alegrías materiales de gustos personales insatisfechos durante largo tiempo, y logrados sencillamente aquí.

«Primum vivere», pero logrado esto, las gentes de toda condición empiezan a pensar en que corre la cuenta del hotel, que se acaban los recursos, escasos siempre, que salvaron de la felonía revolucionaria, que los destinos y sueldos tardarán el tiempo necesario de incoación de un expediente lógico y natural, y ¿qué hacer para salvar este bache nuevo en el vivir accidentado de nuestros tiempos? Agobiado el jefe de familia, confía sus inquietudes al amigo, y como aquí el compañerismo y la amistad son reales, surge enseguida la solución.

—¿Por qué no pides un crédito en un Banco?

—Hombre, yo no entiendo de eso; además no tengo ninguna garantía. Lo poco que tenía se quedó en Madrid. Ya sabes: unos títulos de Interior, unas alhajas, cuatro cuartos... ¡Esperaré mi reposición!

—No, hombre, no, pide un crédito facial.

—¿Crédito Facial?.. ¿Y qué es eso?

Descubrimiento maravilloso; el amigo explica lo que es un crédito facial. Tú vas a un Banco; dices quién eres; dónde trabajas los amigos que te conozcan, y a veces ni eso siquiera, y pides lo que necesites hasta resolver tu situación, bien sea en el Estado, o en las empresas en que trabajas.

Momento de estuperfacción. ¿Pero, es posible?

Y ante la expectación familiar, el naufrago cuenta por la noche a los suyos esta maravilla de la finanza, que cristaliza efectivamente a los pocos días en unos miles de pesetas, los necesarios para pagar el hotel, marchar a Burgos, dejar dinero a la familia para que viva y volver a la lucha en condiciones normales.

¿Qué base tiene este crédito? La misma que apoya nuestra divisa; la moralidad de los individuos, que no se pierde con las conmociones sociales, la honradez, el espíritu de hermandad, garantías más que suficientes y más sólidas que las que pesada y mesuradamente computaban ante las Asesorías jurídicas de los Bancos.

Tengo la seguridad, de que estos créditos faciales se liquidarán en su totalidad.

Quiénes los recibieron, pusieron con su firma su honor su moralidad; y cuando un Español aventura estos conceptos, no los pierde jamás.

AVIACION MILITAR

Convocatoria

Todos los españoles comprendidos entre los treinta y dos y los cuarenta y cinco años, que no sean oficiales del Ejército y deseen serlo de las unidades de automóviles de Aviación Militar, deben solicitarlo del Excmo. Sr. General del Aire, Salamanca.

Leed el «Boletín Oficial» número 382, de fecha 15 de Febrero de 1938.

SIN NOVEDAD EN LOS EJÉRCITOS

Parte Oficial de Guerra

del CUARTEL GENERAL del Generalísimo.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 27 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal.—De orden de S. E., el general Jefe de Estado Mayor.—FRANCISCO MARTIN MORENO.

Aquí según la frase histórica, lo perdemos todo *menos el honor*; y es ese culto al honor el fundamento más sólido del crédito nacional presente. Nuestra Banca, ha creado pues, una nueva modalidad del crédito; este que circunstancialmente llamamos «facial». Pero una vez creado, amparando al desvalido, debe evolucionar conservando su origen, hacia la extensión del crédito personal más amplio, que será necesario en la post-guerra.

Muchos comerciantes e industriales, de competencia y honorabilidad probadas, tendrán destruidos sus elementos de producción, fábricas, talleres, tiendas, etc., y sus resérvas, cuentas corrientes, depósito de valores, etc. No les quedará de la tragedia más que su valor personal, su competencia, su honorabilidad. Valores más firmes que los otros, y que sólo desaparecen con el hombre que los posee.

Si gran bien hizo la Banca con la concesión de estos créditos *faciales* (de circunstancias), mucho hará también en el orden de la reconstrucción nacional, otorgando créditos personales muy amplios y muy numerosos a quienes realmente merezcan esta concesión por sus virtudes y su competencia.

Si todo lo perdimos menos el honor, vamos a ver si hacemos una economía nueva, sobre el *honor*, más lógica que sobre el *oro*. El oro desaparece y el honor, no. El oro que tanto esfuerzo cuesta sacarlo de las entrañas de la tierra, los hombres vuelven luego a enterrarlo en los sótanos de los bancos como si pesara sobre él una maldición de tinieblas.

El trabajo y la honradez salen en cambio, al sol, se patentizan en obras útiles que dan pan a muchos hogares, y esto que son obras perennes, no las roban ni las pueden robar las huestes anárquicas de las revoluciones; quedan para siempre, se reproducen y son en resumen el verdadero exponente de la Patria Una Grande y Libre.

En la historia económica de España, quedará como gloria de la Banca Nacional, este *crédito facial*, alegre denominación de un auxilio de hermandad, y sólo deseamos que la comprensión se amplie al crédito personal de post-guerra en el que España y la Banca, encontrarán centuplicados los capitales que para ello se destinan.

ANGEL B. SANZ.

Colaborador nacional

CAMARADA

MIGUEL CANAL ROSADO

¡PRESENTE!

Casi un niño. Casi porque en lo físico lo era absolutamente, en lo moral supo elevarse, como dice nuestro camarada Jefe, en sus sentido recordatorio, a la altura de los gigantes de España en esta hora

Su muerte es lección de gloria y promesa de nuestra futura grandeza; lección, por que de ella pueden tomar ejemplo, los cuerpos grandes de alma chica, y promesa, por que estos, los jóvenes de hoy darán, sin duda alguna, el Imperio con que sueña España.

Para tí, Miguel Canal Rosado, nuestro más profundo. ¡Presente!

Por la Patria, el Pan y la Justicia ¡Arriba España!

Después de Teruel..

Ya en nuestro último número, al referirnos a Teruel, lo hacíamos como cosa liquidada. Pocas horas bastaron para que la maniobra genial del más genial de los Caudillos diera el resultado apetecido. Teruel volvió a ser definitivamente de España. Lo que quisieron hacer un éxito cotizabile, se convirtió en motivo del más grande de los desastres sufridos por la horda roja. Teruel ha sido la tumba del mayor Ejército que el «Napoleón seboso» había logrado reunir.

Sus consecuencias no tardarán en hacerse sentir. Ante el extranjero, si les quedaba alguna duda, ya sabrán a qué pueden atenderse. El Ejército de Franco admite las batallas siempre que se le presentan, pero las plantea en el terreno que a su Caudillo, al Invencible, le place y con viene. Es decir, que la iniciativa es siempre nuestra como la victoria.

Merece consignarse en esta relación y como hecho producido después de Teruel, la dimisión de Mister Eden, el Ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra.

Esperemos lo que la semana entrante nos reserva; por de pronto no olvidemos, con metáfora y sin ella, que sobre el azul del cielo brilla un sol de Primavera.

¡Arriba España!

Letras de la necesidad del Caudillo

Unos venecianos, de quien fué la finura política, explicaban una vez a un mensajero florentino, gibelino de ensueños, que «el quehacer apasionado y permanente de las repúblicas no se hace con señor mudadero». El florentino, que más tarde dibujó un Juicio Final en letras mayores, comentaba: «Diós mio no muda». Al hombre, como mortal, le es obligado el mudar, pero no por días ni por años al tuntún. Por lustros o décadas serán los días de los hombrés que gobiernan los Estados. Diez años duraban las epopeyas antiguas. Cambiense los hombres, pero quédese el ánimo bajo especie de eternidad; debe el hombre hacer las cosas como si no se fuera a morir y no hay mayor grandeza. Y el señor o tirano debe pensar que ha venido a regir y a religar y que las naciones se pasan y figuran del espacio al tiempo y los gobiernos se van de los llanos a las lunas; cuentan los muertos, y al agua pasada muele y remuele en el molino de las naciones. Y si no, España.

Uno el señor y duradero. Ya una vez lo dijimos sin ser oídos: «Nada se hará si no hay un conductor recto, arma, justicia y lector máximo de la Ley». Porque «se jura con una sola mano», según enseña Bernal Díaz del Castillo, verdadero relator de la conquista de la Nueva España, maíz, flechas y piedras con soles. España una sola, y en soledad de tan grande una, con sus montes de historia, sus piélagos de vida y sus ríos de ensueño. Un sólo Caudillo, cabalgador y espadero, paladino y campeador. Un sólo César Emperador y su poder, poder real,—rey es de herencia y de estirpe—y su justicia de la cuna a la sepultura.—Quisiéramos poder hacer, en el tono mayor de las estirpes laureadas, el elogio del Caudillo. Quisiéramos poder decirle palabras de historia mayor e imaginativa, porque formamos, por la gracia de Dios, entre los que reivindican el ejercicio de la imaginación en la reconstrucción de la historia. Estas palabras mayores que quisiéramos poder decirle, se refieren a la necesidad de César y Caudillo, al amor con que juramos deseos de tener señor mortal y fuerte.

Necesitamos Caudillo, porque queremos ser como un sólo corazón todos los que vivimos la campaña de España, y es de ley que cada corazón le rija los impetus una sola cabeza. Necesitamos Caudillo «porque han de tener una sola y aguzada punta las espadas en la batalla, por mor de la unión del golpe sobre la hueste enemiga», y porque siendo así no habrá temor de muerte, que si la hay será muerte comunal, y por ende flor de resurrecciones. Necesitamos Caudillo porque no caben más justicias que una, y ha de ser ésta clara y directa, «decidida de voz», como adocina Saavedra, el de las empresas Políticas, y no se ha de mover más que una letra para la ejecución del Derecho, y ha de ser ésta: Si o No, como Cristo nos enseña. Necesitamos Caudillo, porque no haciendo más que un libro, la piel trasca y dura de España, sólo uno debe leer que así tendrá autoridad, y seremos como discípulos, de donde se viene que seremos en disciplina.

Todo esto y mucho más quisiéramos poder decir al señor mortal y fuerte. Para él, para su frente abierta, la corona, la palma, la alegría y el albor de las aves y las naves por la aventura.

ALVARO CUNQUEIRO.

“Se asesina por el placer de matar”, dice un oficial de las Brigadas Internacionales

BRUSELAS, 27.—Un oficial de las Brigadas Internacionales, el belga Van den Bossche, ha publicado recientemente un opúsculo titulado «Hablo al pueblo», en el cual se resumen episodios y detalles del género más espantoso sobre la guerra de España vista desde el campo bolchevique.

Van den Bossche, cuyo opúsculo ha sido hace poco tiempo objeto de una recensión en la «Belgique militaire», en «France militaire» y en «Forze armate», ha combatido como oficial voluntario en las filas rojas, ha ocupado cargos importantes, ha recibido también del Comité del Frente Popular de Madrid, una espada de honor, como testimonio de la fraternidad internacional. Considerado después como sospechoso y entregado a un tribunal militar, no se pudo formular contra él ninguna acusación precisa, y el tribunal tuvo que absolverlo. Vuelto a su Patria, Van den Bossche ha escrito el opúsculo antedicho, casi para libertar la propia conciencia de una responsabilidad monstruosa y para denunciar al mundo civil los horrores de los que había sido testigo.

Citemos algunas palabras del opúsculo para que el lector se haga cargo de su totalidad.

«Hoy todavía se arresta y se mata sin razón por el placer de matar. No se da ninguna importancia a la personalidad humana. He visto centenares de muertos tendidos en el suelo, boca abajo, en las carreteras que recorría esta mañana para dirigirme al frente. Todos habían sido asesinados según el método importado de Rusia, esto es, con una bala disparada en la nuca. Un día conté unos 48 cadáveres en la carretera que va de Madrid a Vicálvaro: 2 niños, 3 mujeres, 43 hombres. En aquella época tres aviones nacionales hicieron una incursión sobre Alcalá de Henares y lanzaron bombas. Por un sentimiento absurdo de venganza, ciento cincuenta prisioneros inocentes fueron cruelmente asesinados...»

Al día siguiente de mi llegada a Cerbere, después de mi expulsión me informé por los gendarmes franceses de que las autoridades habían arrestado a un individuo llegado de Barcelona con un «saco de sangre», como dicen los del puesto, el cual contenía 11 kilogramos y medio de brazaletes, cadenas y pendientes de oro. Quién sabe, dijeron los gendarmes cuántas mujeres han sido asesinadas entre las que llevaban estas alhajas».

Lea V. FALANGE

Nacional-Sindicalismo

La alucinación de las masas obreras y su desengaño

Cuando en los tiempos heróicos, momentos difíciles para España, un puñado de hombres conscientes de nuestro destino y deberes de españoles honrados, guiados por nuestro AUSENTE nos lanzáramos por los pueblos de España a sembrar nuestra doctrina Nacional Sindicalista ante los obreros de la Industria y del campo, era tal la ira e incompreensión de nuestro credo, que no dudaban en firmar, quenosotros la Falange, éramos la continuación disimulada de todos los regímenes de derecha, izquierda o centro que durante tantos siglos hemos tenido la desgracia de padecer en nuestra patria.

Habiendo sido engañados mil veces, y dudando de todo, solo rerpiraban por ver implantado en España un régimen análogo al establecido en Rusia, donde según sus Santones la vida se desliza feliz, para todo mortal que hubiera tenido la dicha de nacer en aquél enorme país, digno de mejor suerte.

Y, renegando de la tierra que les vio nacer, de su religión, de su familia y de las virtudes de la raza hispana, guiados por sus desalmados dirigentes—hombres revolucionarios de estómago—contribuían al hundimiento de la economía de España, quemando cosechas, asaltando las fábricas, destruyendo las obras, hundiendo las minas, amarrando los buques en los puertos, apedreando los establecimientos públicos, se enfrentaban con las fuerzas públicas, derribaban gobiernos, y jugaban a revoluciones.

Toda España era un volcán. Y dentro de ese volcán, saltaba la Falange.

Y, con JOSE ANTONIO al frente, al grito de ¡Arriba España! se ahogaban los gritos de viva Rusia.

El obrero español, imbuído en la demagogia de sus líderes antiguos obreros emancipados no tenían tiempo de otra cosa, más que de acelerar su próxima emancipación.

¡Ardua tarea la nuestra! Cuando através de la prensa y tribuna, les shortábamos a unirse a nosotros para salvar a España nos miraban con muestras de incredulidad y hasta de desprecio.

¡No nos comprendían! Era necesario, que surgiera la guerra actual.

Era imprescindible que Falange pasara al campo de la oposición, al camino de las realidades.

A demostrar con hechos, y no con palabras, como debe forjarse un pueblo, que quiere encontrarse así mismo, y que sin injertos de productos extranjeros hará que en España, todo productor, sea cual fuere su posición social tenga una vida digna, decorosa y cumpla su misión, no como una bestia de carga—unos—y como hierba parasitaria—otros— sino como hombres serios, decididos, conscientes de sus derechos y deberes, disfrutando al unisono de las ventajas que nos puede aportar una economía bien dirigida, con un orden perfecto, que encauce todos los valores patrios.

Y hoy los obreros ya empiezan a comprendernos... Ya nos escuchan. Nos comprenden. Nos siguen. Despiertan de su letargo.

Y maldicen una y mil veces el tiempo perdido y la con-

fianza depositada en sus líderes malditos.

Aceptan nuestra doctrina. Se encariñan con ella. Vienen a nuestra organización. Nutren las filas de nuestros Sindicatos. Ostentan con orgullo su carnet de afiliados y, con el grito en los labios, que le sale del alma de ¡Arriba España! entonan nuestro himno de guerra. Contribuyen con sus céntimos, frutos de su sudor a las suscripciones patrióticas—marcando así su ejemplo a imitar a otras clases más privilegiadas—y, dan su sangre por la Patria encarnada en la figura gloriosa de nuestro Caudillo invencible.

¡JOSE ANTONIO! ¡He aquí el producto de tu sagrada doctrina en aquellos momentos de dura prueba! Allí, donde te encuentres, en la tierra o en el cielo, los que te seguimos con fe, estamos seguros, que al contemplar la conducta digna y noble del sufrido obrero español, sonríes con satisfacción y exclamarás con júbilo! España, la tan sufrida y escarnecida España, está salvada. ¡Arriba España!

¡Arriba España!
¡Viva Franco!

F. RODRIGUEZ SAÑUDO

CALZADOS PEÑA

Extenso surtido y buen precio

Basilio Sánchez Alcón

Teléfono 277 CACERES

Los empresarios de Hoteles, Cafés y Bares ingresan en los sindicatos

Los distintos ramos de producción sobre los cuales descansan la economía del nuevo Estado Español y los factores que en ella intervienen, comienzan ya a darse cuenta de la veracidad de los hechos y de lo sano de nuestra doctrina.

No podemos quejarnos, el pueblo español consciente de su deber, responde en todo momento a las llamadas que en nombre de los valores patrios les hace la Central Nacional Sindicalista, para coadyuvar a la Falange en la reconstrucción de España, sentando sus cimientos sobre bases firmes que permitan para un porvenir no lejano una era de prosperidad, de paz y de trabajo, cual nunca la hemos conocido apesar de nuestros mejores deseos, por no haber sido comprendidos por aquellos que se llamaban representantes directos de los intereses generales del país y del clamor del pueblo español.

Y decimos ésto, porque han sido tan sólo necesarias unas breves y amistosas gestiones realizadas por el Delegado Sindical Provincial en la provincia de Cáceres, ante determinados empresarios de la Industria de Hoteles, Cafés y Bares, para que éstos, espontáneamente con gran entusiasmo se hayan decidido al ingreso incondicional en los distintos grupos de empresarios que verticalmente sirven de base para el funcionamiento interno del Sindicato Vertical Nacional Sindicalista de la provincia de Cáceres.

TALLER MECANICO

Antonio Guillén Cabeza

Avenida de Portugal. Cáceres

Con ésto se dá un paso gigantesco hacia nuestro objetivo común «el engrandecimiento de España, subordinando a este engrandecimiento cualquier aspiración individual o de grupo».

Es así como se hace España. Los obreros industriales que prestan su servicios en esta rama de producción a partir de hoy convivirán mutuamente con el otro factor indispensable para la vida de la industria cual es el capital.

Ya no habrá discusiones violentas. Se acabaron las amenazas de todo género; la relajación en el trabajo; el odio y el rencor de clases; el estado de esferescencia entre las masas obreras y patronales.

Unos y otros se han dado cuenta exacta de que con la inteligencia, la voluntad y la honradez, todo ello puesto al servicio de los altos intereses de la Patria que a todos nos son comunes se puede vivir dentro de la más amplia camaradería sin perjuicio de que cada uno resuelva y defienda su justo derecho a una existencia digna.

Estos grupos de empresarios con otros de su misma especie, más los que componen los obreros de la industria de hoteles, cafés y bares, como decimos al principio sirven de base para la constitución en breve de un gran Sindicato de la Industria de la Alimentación que muy pronto abarcará a toda la provincia.

FARMACIA DE
L. ESCRIBANO CALVO
Pintores, 13 :—: CACERE

Aviso

Quien desee saborear un vermohut de calidad insuperable, con garantía de procedencia, debe pedir

UN BOTELLIN MARTINI & ROSSI

que ya se encuentra a la venta en los principales establecimientos.

Representante: José Bravo Mohedas

PLAZA MAYOR, 45.—Cáceres

Del nuevo estilo

Orientaciones en Casar de Cáceres para el funcionamiento del Sindicato de Agricultores y Ganaderos

En visita de inspección se trasladaron a Casar de Cáceres, los camaradas de esta Delegación Provincial de la C. N. S., Plaza, Delgado, Cortiguera y Sabino.

Se expuso con todo detenimiento y detalle, el funcionamiento de un Sindicato, señalando la necesidad de su formación las consignas que lo rigen y los fines a que aspira.

Igualmente se hizo destacar la estrecha relación que los Sindicatos guardan con el Estado Nuevo, del que serán la más firme base.

Por último se resolvieron clara y rápidamente todas las dudas y problemas que ofrecía el Sindicato de la localidad, al que se prestó la atención máxima toda vez que, como de Agricultores y ganaderos, merece la más profunda consideración y el interés más alto en bien de su eficaz desarrollo.

Unidad,—se resaltó—, será el signo que arrime nuestros Sindicatos. Cabrán en él to-

Nombramientos

El Delegado Provincial ha firmado los siguientes

Administrador Provincial de la C. N. S.: Camarada Eugenio González, Interventor.

Jefe Provincial del Sindicato de la Industria de Alimentación: Camarada Manuel González Gil, (Ingeniero Industrial).

Jefe Provincial del Sindicato de Funcionarios Públicos: Camarada Ramón Muro, (Empleado del Exmo. Ayuntamiento de Cáceres).

Jefe Provincial del Sindicato de Sanidad: Camarada Juan Muñoz Manzano, (Farmacéutico).

Jefe Provincial del Sindicato de Transportes: Camarada Félix Crespo Uribarri, (Industrial).

Jefe Provincial del Sindicato de la Construcción y vivienda: Camarada Severiano Población (Obrero).

Jefe Provincial del Sindicato Minero: Camarada Miguel Gresch.

Por intervención del Delegado Provincial de la Central Nacional Sindicalista, Camarada Villarreal, se ha resuelto satisfactoriamente el pleito campesino de Puerto de Santa Cruz, colocándose unos sesenta yunteros en fincas propiedad de don Francisco Nieto Pérez Alóe, de Trujillo. Sin prisa, pero sin pausa, el Nacional Sindicalismo va tomando posesión de la provincia, para así elevar su espíritu y engrandecerla también con sus soluciones de firme y nuevo estilo.

dos los productores; es decir: empresarios, campesinos de clase media, obreros. Todos bajo el yugo de la Falange, hermanados como las flechas del haz: por una misma empresa, para un mismo destino común.

Mariño

MOSAICOS CEMENTOS, YESO y toda clase de materiales para construcción
Carretera de Medellín. Teléfono, 147. Cáceres

Administración de Prensa y Propaganda

Orden a los Jefes Locales

Se ordena a los Jefes Locales que no hayan remitido aún las cantidades que adeudan a esta administración por el envío de nuestro semanario LA FALANGE lo efectúen con toda urgencia, según se les indicaba en Circular del pasado mes de Enero.

Los que hayan impuesto giros en otra estafeta distinta al pueblo de su residencia deben comunicarlo igualmente con toda urgencia para saber a quienes corresponden.

EL ADMINISTRADOR

AGRADABLES SORPRESAS DEL FRENTE

En el frente hay tiempo para todo, como así mismo momentos, unas veces, de gran alegría y otras de hastio y aburrimientos. Estos diversos estados de ánimo, casi siempre tienen un motivo que los justifica, pero, a veces, no hay tal, sino que se siente alegría o tristeza porque sí, aunque ésta que yo esclifico de agradable sorpresa, si tiene una justificación, si bien el motivo sea únicamente de valor espiritual, puesto que es una prueba de la compenetración que existe entre la retaguardia y el frente, o mejor dicho, entre la juventud masculina que combate en las trincheras y femenina que labora calladamente en la retaguardia, unos y otros unidos en un sólo pensamiento que es salvar a la Patria de las garras marxistas y enderezarla por los destinos imperiales que Dios y la historia la tienen reservados. Esto dicho a guisa de proemio, paso a contaros cual ha sido mi grata sorpresa en este frente.

En la posición en la que me encontraba destacado recientemente, se hizo un reparto de prendas de ropa interior y de abrigo, entre los Falangistas que la guarnecían, y ¡cual no sería mi sorpresa al ver que dichas prendas llevaban, marcados el nombre de mi pueblo y el de la joven que las confeccionó que eran las camaradas que integran su sección femenina de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons! Figuráos mi alegría ante esta sorpresa que, como antes os decía, carece de valor material, pero, que es exponente de un alto valor moral puesto que evidencia lo que tantas veces se ha dicho, es decir, que mientras nosotros nos oponemos en las trincheras al avance de las hordas que todo lo destruyen y aniquilan, nuestras camaradas, atrás en la retaguardia no nos olvidan y con cariño y delicadeza femenina, van confeccionando prendas de todas clases, para que nada nos falte y además sintamos muy de cerca los latidos de su entusiasmo y fruto de sus sacrificios, admirando el interés que ellas habrán puesto en la confección de estas prendas pensando en el ser querido, hermano, novio o marido, que las pudiera necesitar, pues, como ocurre en todos los hogares españoles, estas camaradas tienen en los frentes algún ser querido que lucha por la salvación de la Patria y, al pensar en él, han puesto en la confección de estas prendas junto con la destreza todo el caudal de su ternura y de su cariño. Por eso, las he encontrado tan perfectas y bien hechas que pudieran competir, sin desmerecer en nada, con las que se exhiben en los escaparates y almacenes de las populosas ciudades de nuestra retaguardia. Tal ha sido su esmero que, en una de las prendas aparecía el nombre de una «flecha» de doce años y era tan perfecta su confección que al descubrir la edad de quien la había hecho, quedaron todos admirados del primer y esmero de su confección. Ya se ve, esa niña tiene también un hermano en el

frente y su recuerdo movería y aquilataría la destreza de sus manos, pensando, tal vez, en que pudiera corresponderle, y en ningún modo quería que la prenda desmereciera de las de sus compañeras.

Otra emoción que el envío me sugería, era el ver los nombres de las autoras del mismo, los cuales me eran tan familiares y conocidos, desposeídos de esos modernismos ridículos que ponen nombres tan extraños a las mujeres, que al oírlos pensamos si se tratará de una mujer o de un menino o un perrito faldero; éstas se llaman, y así lo habían estampado, orgullosas, Alfonsa, Isabel, Guadalupe, etc sin que a ninguna se le haya ocurrido llamarse Niní, Fifi o Moncha. Y es que hasta ellas no ha llegado aún la influencia nefasta de esas costumbres que tan relajada tenían la moral femenina en estos últimos tiempos, pues, no conocen el carmín, ni el rimel, ni todos esos mejunjes que Niní y Fili utilizan para embadunarse, digo, embellecerse, y sólo conocen el agua pura y cristalina de la fuente que las hace fuertes y hermosas como manzanas, sin necesidad de coloretos.

Avalora la emoción sentimental del hecho el que se trate de un pueblecillo pobre y humilde, tanto que tal vez muchos no hayáis oído nombrar, sin embargo eso mismo constituye un dato que refleja, como antes os decía, la compenetración que existe entre ambas juventudes la cual seguirá al terminar la guerra aunar sus comunes entusiasmos para hacer resurgir la España nueva de una verdadera justicia social tan anhelada por todos y que seguramente conseguiremos siguiendo a paso firme y sin vacilaciones, las directrices que nos va marcando nuestro invicto Caudillo Franco.

Vaya, pues, mi más profundo reconocimiento y el de los camaradas que han participado del obsequio, ya que así me lo encargan, a la Sección Femenina de Santa Ana, cual es el pueblo que ha hecho esta delicada donación. Esta felicitación la hago especialmente, para que a vosotras os sirva de estímulo para seguir laborando, porque así se hace Patria. Y aquellas que aún no han cogido una aguja, ni han asistido, en ningún hospital o comedor de Auxilio Social, a los que allí necesitan asistencia, si aún quedaran de éstas, cosas que no creo, les sirva de lección y ejemplo.

¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Viva el Ausente!
¡¡¡Arriba España!!!

UN SARGENTO DE MILICIAS.
Frente de Cáceres 8 de Febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

Si no afilias a tus hijos en la Organización Juvenil, ni te preocupas de que cumplan sus deberes dentro de ella, ¿por qué te llamas falangista?

BAR NUEVA ESPAÑA

(Antes ROYALTY)

LIBRERIA, PAPELERIA
Máximo Solano

Siempre papel de fumar y carpetas para escribir
PRECIOS AFINADISIMOS

especialidad en callos, meriendas y aperitivos
General Ezponda, 12

J. AGUNDEZ Fábrica Modelo de GENEROS DE PUNTO. Gran Establecimiento de Coloniales Bateria de Cocina.—Paquetería. General Ezponda, 7. - CACERES

Ferretería y Coloniales
Camisería - Perfumería - Confecciones
Almacenes MENDIETA
Teléfono, 244. Generalísimo Franco, núm. 1

Almacenes MIRON
MUEBLES - Loza y Cristal
Depositario de HIERRO LIQUIDO DE LA PROVINCIA
San Juan núm. 22 CACERES Teléfono 426
Ministerio de Cultura 2010

Panaderos: La ventaja y economía de su negocio, es tener montada una buena Panadería. En España, para esta clase de industria, la **Casa Arrieta. - Pamplona**
Representante en Extremadura: Hijo y Sucesor de Ramón Becerra
Pedro Ojalvo Román CACERES
Calle: JOSE ANTONIO PRIMODE RIVERA, núm. 32

"LA FALANGE" en los PUEBLOS

LABOR DE LA FALANGE

Día a día vamos reseñando en esta sección que dedicamos a nuestros pueblos las actividades de nuestras falanges en cada uno de ellos, y siempre, de una manera reiterada, el mayor espacio lo consumen las reseñas de apertura de nuevos comedores de «Auxilio Social»; no porque a ello se constriña la labor de nuestras organizaciones locales, sino porque éstas que pulsan sus respectivos ambientes, tienen la misión de recoger sus palpitaciones para satisfacer sus más justas apertencias en una prelación de urgencia que la marca la necesidad.

Para los frívolos acaso esto no diga nada y hasta las informaciones pueden parecerles monótonas a fuerza de repetidas, pero para aquellos que tienen más conciencia de nuestras realidades, y de las horas que vivimos, estamos seguros que llevarán a su ánimo motivos de meditación; que ya lo hemos dicho en alguna ocasión, sólo puede amarse una Patria donde todos se sientan a gusto, y en la que a todos llegue la justicia, el calor de una solidaridad social, en el dolor y en la alegría.

En el Estado Nacional-Sindicalista, no habrá convidados, todos, de grado o por fuerza, habrán de aportar a la obra común el esfuerzo que se le exija. Y mientras esto llega, que llegará, nadie puede disfrutar las ventajas de una posición más o menos privilegiada o desahogada, desentendiéndose de sus deberes de justicia, no de caridad, para con aquellos a los que las circunstancias privaron del pan nuestro de cada día.

No luchamos por un afán de banderías, de predominio de unos sobre otros, antes al contrario, luchamos por un afán integrador; por eso asentamos todas nuestras actuaciones sobre nuestro principio de hermandad. Y no puede llegarse a ésta si no se desechan prejuicios de casta y hasta de índole política a la vieja usanza que mantienen en pie la idea de odio, de sectarismo y cerrilismo ante una realidad evidente.

No es así como se ayuda a la tarea común de hacer una Patria unida, sin odios ni rencores, en la que todos cifremos nuestros anhelos en un destino común: la grandeza y la libertad de España por el esfuerzo y la aportación unánime de sus hijos.

CASA JAVATO

Ferretería y Coloniales

TELEFONO, núm. 179. PINTORES, núm. 1

Navas del Madroño

152 niños y sus familiares reciben la protección de la Falange

El pasado martes se inauguró en Navas del Madroño un Comedor de Auxilio Social al que concurrirán a diario 152 niños.

A la primera comida asistió nuestro Jefe Provincial y Consejero Nacional, Camarada Luna, el Delegado Provincial de Auxilio Social, y la Delegada Provincial de la Sección Femenina, con un equipo de diez camaradas que llevan la misión de adiestrar a las del pueblo en los servicios del Comedor.

Días antes «Auxilio Social» había hecho transportar para el sostenimiento de aquél viveres por valor de mil duros.

Nuestro Camarada Jefe repartió durante su visita 4.165 pesetas en fracciones de cincuenta y sesenta entre numerosas familias desvalidas.

El vecindario prestó al Capitán Luna, un impresionante recibimiento. Los vitores se quebraban muchas veces en las gargantas con la congoja de las lágrimas. Era la expresión agradecida de un pueblo que veía ante sus propios ojos la justicia de la Falange de Franco que no quiere en España ni un hogar sin pan ni lumbré.

JAVIER Fotógrafo

Trabajos especiales y ampliaciones

Calle PINTORES, 12. - Teléfono, 268 - CACERES

FRANCO

Extractos de una serie de artículos, por el Profesor Walter Starkie de la Universidad de Dublin y publicados por «Irish Independent».

(Artículo publicado el 3 de Febrero de 1938.)

(Continuación).

de jóvenes guerreros. El fué el primero en alentar al Comandante Nacionalista de la Ciudad Universitaria, que tanta distinción ha ganado en aquella posición durante la presente campaña. Se cuenta la siguiente anécdota de como le descubrió Millán Astray. Cuando recibió el heroico fundador de la Legión su octava herida, fué el objeto de telegramas de felicitación de todas partes de la península. Recibió uno de un joven teniente de la Legión, redactado en los siguientes términos: «Le felicito por su octava herida; espero que no tardará la novena». Al General le hizo tanta gracia el telegrama, que inmediatamente nombró al Teniente, como su ayudante. He ahí los comienzos de la carrera del famoso Coronel Rios Escapat.

Millán Astray fué uno de los primeros en hacer resucitar el antiguo espíritu guerrero de España. Dijo: «Cuando me encomendó la tarea de organizar la Legión Extranjera, lo primero que hice fué imaginarme lo que debían ser mis legionarios y los vi exactamente como son hoy».

Entonces me pregunté cuales serían los Jefes ideales para ayudarme en mi labor y el nombre de Franco fué el primero que me vino a la memoria. Le telegrafí ofreciéndole el puesto de Segundo Jefe. Aceptó y unimos nuestras fuerzas para crear La Legión.

Inmediatamente que se nombra La Legión, se inunda la cara de Franco con la luz del entusiasmo. Es un cuerpo

SAUCEDILLA, (Cáceres)

Camarada Angel Ballesterero Marzal

¡PRESENTE!

Por noticias oficiales en esta Jefatura local de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, se ha sabido que en el frente de Madrid ha muerto gloriosamente el joven Camarada Ballesterero Marzal.

Su muerte ha sido muy sentida por sus camaradas, por sus simpatías y amor a la Patria que no dudó en ir a incorporarse a la gloriosa 4.ª Bandera, de Cáceres, cuando aún no contaba 18 años, en que por primera vez vistió la camisa azul, perteneciendo desde Agosto del año triunfal 1.936 de exaltación de nuestro Ejército Salvador de España, hasta el día de Febrero actual en que dió su vida por Dios y por una España grande y libre.

Actuó en varios frentes entre ellos San Martín de Valdeiglesias, Brunete, Carabanchel y finalmente en Majadahonda, destacándose en todas ocasiones por su valor espiritual y disciplina, razones que le valieron la confianza de sus Jefes, hasta el punto de que fué designado Enlace.

Ha sido una manifestación de duelo imponente, donde ha acudido todo el pueblo en masa con las autoridades, y organizaciones de Falanges, femeninas y Flechas, a las misas que se han celebrado en esta Parroquia por el eterno descanso de tan leal y valiente camarada.

Reciba el padre Camarada de esta Jons, y familia nuestro más profundo sentimiento por la separación de tan bravo falangista.

Por última vez, Camarada Angel Ballesterero Marzal. ¡Presente!

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

AGUSTIN CALVO.

Saucedilla, (Cáceres) Febrero de 1938. —Segundo Año Triunfal.

DROGUERIA Y PERFUMERIA

APOLINAR

San Pedro 6 :—: CACERES

Hotel JAMEC

Gran Restaurant. - Instalación moderna. - Gran Bar Americano

Teléfonos 168 y 64 SUCURSAL: Pintores, 2

de guerreros anónimos. La mayoría ocultaban sus verdaderos nombres, algunos hasta ocultaban su origen. Algunos iban en busca de nuevas aventuras, otros son Españoles que siguen solitarios el camino de la vida, otros son militares viejos plenos del espíritu marcial, pero todos gustan del peligro y como dice su canción, son los «novios de la muerte».

Tales son los hombres que tan señalados servicios han prestado a la causa de España y fué Franco quien fué nombrado su Jefe, al retirarse el General Millán Astray.

El Padre de La Legión

Desde 1920, hasta 1928, luchó Franco con La Legión, durante aquellos años, las bajas de este cuerpo ascendieron a 9.000 y los oficiales y legionarios ganaron 12 Laureadas de San Fernando y 47 Medallas Militares. Franco, que en aquellos años, sólo se dedicó a asuntos militares, llegó a ser el cariñoso padre de La Legión. No sólo les enseñaba a luchar valientemente y a arriesgar sus vidas despreciando el peligro, sino que se interesaba por su salud y sus problemas, pues debemos tener presente que sólo un Jefe muy excepcional puede ganar el afecto de estos hombres trágicos, viriles y duros, cuyas vidas privadas han sido despedazadas en muchos casos, sólo el Jefe natural, nacido ya como tal, puede convertir a estos hombres que debajo de su ser guerrero y trágico poseen una riqueza de delicadas y finas cualidades humanas.

Franco trataba a sus legionarios como camaradas. ¿No había él compartido los mismos peligros que ellos en el ardiente desierto y las nevadas montañas del Rif? Un veterano oficial Español, me dijo una vez: «Franco, debido a su influencia sobre sus hombres, ha creado lo que en España conocemos por el «Espíritu Legionario» es decir, aquella cualidad especial que sólo la poseen los cuerpos de «elite».

La lucha contra Abd-el-Krim

Tal era La Legión cuando el General Primo de Rivera llevó a cabo su golpe de estado en 1923. Hubiera querido

Baños de Montemayor

Después de una temporada de organización, hemos tenido la satisfacción de presentar la inauguración del comedor de «Auxilio Social» de este pueblo.

Apesar de que han sido muchos los obstáculos que las circunstancias especiales por que atravesamos han proporcionado, la Sección Femenina y especialmente su jefe, camarada Concepción Manzano, en unión del camarada delegado Florentino Dominguez, los han salvado dando muestras de elevado espíritu falangista.

A las nueve de la mañana, visitamos el cuartel de Falange Española Tradicionalista en cuyo local se ha establecido el comedor y que presentaba todas las características de los días de grandes fiestas: flores, banderas, movimiento de flechas etc.

Media hora después, esta animación se convertía en una formación en la que tomaban parte todos los afiliados a estas JONS, y en último término los Flechas.

Momentos después, dicha formación, presidida por el Comandante militar de Plasencia y las autoridades locales se dirigió a oír misa a la iglesia de Santa Catalina.

Terminada la misa, desde los balcones de Falange, el párroco, don Gabriel González, pronunció un magnífico discurso, ensalzando al Caudillo, haciendo resaltar su inteligencia, su sencillez y la generosidad de su corazón. Fué muy aplaudido.

A continuación nos habló con el espíritu patriótico que le es característico, el laureado capitán, el que con sentidas palabras nos describió la gran obra de «Auxilio Social», invitando a los oyentes a que contribuyan al sostenimiento de los comedores aunque a costa de sacrificios, pensando en que todos éstos se realizan por la Patria, el Pan y la Justicia. Hizo una descripción de la hidalguía española y terminó con entusiastas vivas a España, Franco, nuestro glorioso Ejército, etc., a los que el público responde unánimemente.

Por último, nos habló el Comandante Militar de Plasencia. Comenzó dirigiendo un saludo a todo el pueblo en nombre del Gobernador militar de la provincia, a quien

CAMISERIA — GENEROS DE PUNTO

CASA GOZALO

Teléfono 212

Abanicos — Perfumería — Confecciones

representaba, y a continuación hizo una breve y elocuente definición del Movimiento salvador y dijo que éste es una revolución en la que solamente entrarán en consideración los hechos y nunca las palabras, dando a conocer los peligros a que se expondrán los rezagados y tacaños. Dió fin a sus palabras con un entusiasta ¡Arriba España!, que el público contestó con elevado espíritu.

Terminado el acto y una vez ofrecida al Señor la comida y cantado el himno de Falange, se dió el primer almuerzo a los pequeños comensales ante numeroso público, y con la asistencia entusiasta y perfecta que prestaron las camaradas de esta Sección Femenina.

EL CORRESPONSAL

J. DELGADO VALHONDO

Farmacéutico y licenciado en Ciencias Químicas.—Especialidades. — Productos Químicos y Farmacéuticos.

Cabezuela del Valle

Por fin, y tras de una abnegación sin límites se han visto colmados en este día los fervientes anhelos de las jóvenes camaradas de la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons de este pueblo, con la apertura de los Comedores de Auxilio Social, en el que habrán de recibir comida diaria 24 niños aparte de algunas otras comidas a domicilio para pobres necesitados.

A la hora de las 12 estaban colocados en sus mesas los niños que habían de recibir la comida esperando la llegada de las autoridades las que lo efectuaron precedida de los Flechas y Pelayos, al mando de su instructor Camarada Verecundo Rodríguez Santos; llegado al local de los Comedores el que estaba presidido por la imagen del Sagrado

Corazón de Jesús, acompañándola los retratos del Generalísimo, del Ausente José Antonio, del Camarada Capitán Luna, con las Banderas Nacional y Falange, juntas con las de las Naciones de Italia, Alemania y Portugal; penetradas las autoridades en el Local, el Sr. Cura Párroco D. Florencio Sánchez Pavón, en medio del mayor silencio bendijo dichos Comedores dirigiendo una hermosa plática, como él sabe hacerlo a los niños y personas reunidas, haciendo resaltar la meritoria labor de Auxilio Social, contribuir sin regateos todos los que nos sentimos buenos españoles y amantes de nuestra Patria. Después, la Camarada Jefe Manuela González Jiménez, dió las gracias a las autoridades, maestros y a todas las personas que habían acudido a la apertura, dedicando un recuerdo al Ausente; después, el Jefe Local Camarada José Sánchez Pérez, con breves frases, realizó la labor social llevada a cabo por las jóvenes y su Delegado Camarada Sotero Alonso González, el que en todos los instantes ha prestado su ayuda, sin vacilaciones; seguidamente el Sacerdote comenzó el rezo y terminado éste se dió principio a la comida.

Terminó el acto después de rezadas las oraciones de gracias a Dios con el Himno de Falange brazo en alto cantado por los niños y personas invitadas, con Vivas al Caudillo y al Ejército liberador.

Así es como se elabora y se vence con valor y heroísmo como hace nuestro Caudillo.

¡Viva Franco!
¡Arriba España!

Cabezuela del Valle a 20 de Febrero de 1938.

Farmacia y Droguería

Castel

Plaza del General Mola, 37 Cáceres

Gran Hotel Europa de JOSE JURADO CARRO

Gran Confort.—Teléfono y Cuarto de Baño en todas las Habitaciones. — BAR. — Calefacción. — Coche a todos los trenes.

La instalación más moderna de CACERES

Primo de Rivera dedicarse enteramente a la tarea de la reconstrucción nacional, pero luego se dió cuenta que el asunto de Marruecos era un cáncer que se estaba comiendo a la nación. Procuró entablar negociaciones con el caudillo Moro, Abd el Krim y poner fin a la lucha, más el astuto Jefe Marroquí alzó las cábilas en franca sublevación. En 1924, los asuntos tomaron un carácter de gravedad, pues Xauen y Tetuán quedaron aislados de Tánger. Fué preciso abandonar Xauen durante algún tiempo y Abd el Krim se proclamó Sultán de Marruecos. Ya se habían engendrado en su cerebro los sueños más locos. Se imaginaba como Emperador de un vasto imperio Africano, que incluía hasta la zona Francesa de Marruecos. Fué entonces, cuando el Mariscal Petain, se dió cuenta que la única solución del problema era unirse con España en una guerra contra el caudillo Moro. Mientras tanto Franco convenció al General Primo de Rivera, que el mejor plan sería capturar Alhucemas, pues no sólo era la base de operaciones de los rebeldes cabileños, sino que también dominaba la carretera de Fez y el Mediterráneo.

La narración del desembarco de las tropas y la toma de Alhucemas, más bien parece una novela de aventuras al leerse.

Además de cruceros y transportes, había barcos especiales de desembarco parecidos a los que los Ingleses usaron en los Dardanelos. No sólo habían de desembarcar las tropas en faz de fuego enemigo, sino que también debían lanzarse al asalto de las posiciones hostiles. Cuando las tropas llegaron a 50 metros de la costa, Franco, que estaba al mando, dió la orden de meterse en el agua, manteniendo los fusiles por encima de la cabeza y tomar tierra. Tan luego como tomaron tierra, en la arena seca, chorreando agua, formaron línea y continuaron su avance. Parece extraño en verdad las bajas Españolas durante el desembarco fueron sólo 1 muerto y 5 heridos. Fué una magnífica hazaña del Coronel Franco, pues sus tropas se apoderaron de las alturas frente a la costa.

(Continuará).



HONOR

Portugal y España

En la pasada semana se ha registrado en nuestra ciudad un hecho que bien merece traerlo a actualidad, si bien prescindiendo de detalles informativos, que por los días transcurridos quedan un poco al margen. Nos referimos a la visita con la que el martes pasado nos honró el Excmo. Sr. D. Pedro Teotónio Pereira, Embajador de Portugal, en la España de Franco.

Cáceres, y ésto merece consignarse, ha sido la ciudad honrada con el primer acto oficial a que asiste el Embajador de Portugal, acaso porque Cáceres, fué también la primera en saber ver las virtudes del pueblo portugués, con el que ligados por vínculos, que no fronteras, de vecindad, mantuvo una corriente de afectos y comprensión mútua a través de los tiempos, aún en épocas, felizmente pasadas, en las que el Poder usurpado al verdadero sentido nacional marcaba rumbos distintos.

La guerra con sus dolores ha venido a probar la amistad de Portugal hacia España: que la amistad entre los pueblos como entre los individuos más se valora y forja en las horas adversas que en las horas fáciles. Pero no seríamos justos si prescindiéramos de actuaciones personales del más alto relieve que contribuyeron—nos referimos en los actuales momentos—a este acercamiento sincero y a esta comprensión. Doña Ana de Lancastre y Laboreiro de Souza y Villalobos, dama de noble linaje portugués, injertada en el más puro espíritu español, a la que se debe la visita del Sr. Teotónio Pereira, ha realizado desde los comienzos de nuestro glorioso Movimiento una labor diplomática de la que el mejor elogio que puede hacerse es decir que puso en ella todas las sutilezas de su espíritu femenino. Nadie como ella que fundió su raigambre portuguesa en el sentimiento de un hogar español, podía ejercer con mayor conocimiento de la espiritualidad de ambos pueblos esa labor.

Es conocida de todos, pues atrajo la atención de radios y prensas, su actuación a favor de nuestros hospitales de sangre recabando para ellos valiosos auxilios y muy especialmente para los de la gloriosa Legión, como Presidenta de las damas enfermeras legionarias.

Para ello encontró en la gratitud española un caballero, caballero legionario por añadidura, el Teniente Coronel de Sanidad del Tercio Camarada Conradi—también la ilustre dama de que venimos ocupándonos ostenta en su pecho el yugo y las flechas de nuestra Falange—que en esta parte de su actuación le prestó toda clase de asesoramientos, no por un interés egoísta, sino porque como tanto y tantos españoles participan de los mismos sentimientos de admiración y cariño para Portugal como en elocuente y erudito discurso supo hacer presente al ilustre representante de Portugal.

Este tuvo ocasión de recibir un homenaje íntimo y por tanto más valioso, ya que en él los corazones hablaron alto, como se habla entre hermanos que se comprenden y en los que la llaneza facilita la expresión.

Autoridades, Tercio, con cuyo emblema fué honrado el señor Teotónio Pereira, Falange Española Tradicionalista y de las Jons, le distinguieron como corresponde a sus altos merecimientos personales y a la grandeza de la representación que encarna.

Fundieronse los afectos de ambos pueblos en un motivo de fe, gran aglutinante de los pueblos y de los hombres, en la devoción a la Virgen de Fatima bajo cuya advocación fué colocado el hospital de la Legión. Nada más expresivo de la sinceridad en que se asienta esta comunión ideológica entre ambos pueblos que como dijo muy bien el camarada Conradi lucharon siempre no por intereses sino por ideales, por la gloria.

LA FALANGE ofrece hoy sus respetos como ya lo hizo por su representación oficial, a la persona del Excmo. Señor Don Pedro Teotónio Pereira, en el que brazo en alto saluda con la mayor efusión a la gran nación amiga que en horas difíciles supo comprender y ver como nadie la hondura de nuestro Movimiento.

Importante disposición sobre el "Servicio social de la Mujer"

Conforme dispone la 4.ª de las Disposiciones transitorias del Reglamento para la aplicación del «Servicio Social de la Mujer», aprobado por Decreto del Caudillo n.º 418 en su relación con el art.º 18 del mismo, ningún Jefe o Director de Institución de carácter social o de ayuda al combatiente, podrá admitir, a partir del 1.º de Marzo próximo, personal femenino que haya de prestar sus servicios con carácter gratuito.

A tal fin, el Jefe o Director de la Institución solicitará, con la mayor antelación posible, del Delegado Provincial de «Auxilio Social» las mujeres que precise para el buen

funcionamiento de la Entidad.

Admitirá a las cumplidoras del «Servicio Social» que para descubrir las necesidades citada sean enviadas por el Delegado de «Auxilio Social» y, únicamente en el caso de que el «Servicio Social» no las pudiera facilitar, queda facultado para admitir directamente mujeres de 17 a 35 años que hayan de prestar gratuita colaboración.

Valladolid, 21 de Febrero de 1938.—El Año Triunfal.—El Jefe del Departamento Central de Organización, Francisco González.

Saludo a Franco:

Arriba España.

Anúnciese en
"LA FALANGE,"

FERMIN YZURDIAGA DIJO:

La Falange no es Religión, Pero se ha dicho de fronteras para allá que la Falange y el Estado español intentaban crear una Religión Nacional para buscarnos un conflicto con nuestra santa madre la iglesia Católica y Apostólica Romana. Y yo, señores, yo quiero recordar aquí aquel pasaje de la Historia del Cristo bueno, del Cristo Milagroso de la Judea, a quien presentaron los escribas y fariseos para buscarle un conflicto con Roma, una moneda con el sello del César. ¿De quién es ese sello? «Del César»: Pues bien, ¡dad a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César!» Y yo digo: españoles, que la Falange y el Estado Español no son una Religión Nacional, ni son la Iglesia Nacional. Pero pienso acaso que detrás de la cobardía y de la hipocresía, como moneda que le presentaran a Jesucristo, está el Capitalismo que tiene miedo de la Falange.

Promesa del Caudillo

No permitiremos la existencia de parásitos: todos los españoles tendrán que trabajar según su capacidad. Todo trabajador es merecedor a su paga y recibirá una garantía absoluta de que no será esclavo del capitalista, siempre que no adopte los métodos de la guerra de clases, que imposibilita toda colaboración. FRANCO

CAFE VIENA

Carlos Municio
Pintores, 16 Teléfono 174
Cáceres

Un libro alemán sobre los héroes del Alcázar

Berlín 27.—Según informa la prensa alemana, acaba de aparecer en la editorial de Koehler y Amelang de Leipzig un libro de Erich Dietrich titulado: «El Alcázar de Toledo». El autor dedica este libro, en el cual se describe la heroica lucha de los defensores del Alcázar, «Al General Francisco Franco, salvador y renovador de España, y a sus soldados». En términos sencillos y por ello tanto más impresionantes, se expone aquella página de gloria que los «Cadetes del Alcázar» escribieron para la Historia de España. Basándose en datos auténticos, Dietrich, que como voluntario de la Guerra Mundial aprendió a conocer lo que significa el darlo todo por la Patria, ha hecho, en la citada obra, un relato impresionante de los angustiosos meses sufridos por los sitiados. De modo magistral se describen las figuras de los héroes que, unidos por la continua amenaza de la muerte, formaron una congregación decidida a defender su puesto hasta el último hombre, sin perder nunca el valor, la esperanza y ni siquiera el humor. Es un libro, que llena de emoción a cuantos lo leen y muy especialmente a la juventud, a la cual ofrece un ejemplo de las más nobles cualidades del soldado, el amor y la fidelidad a la Patria.

Camaradas: Preferid siempre para vuestras compras los establecimientos que se anuncian en «LA FALANGE».

A esta España limpia, forjada ahora, la harán fecunda nuestros flechas. Y entonces, el haberles negado tu ayuda y tu entusiasmo, pesaría en tu alma como una tremenda acusación

La Patronal de Cáceres acepta la doctrina de la Central Nacional-Sindicalista

Como consecuencia inmediata de la organización en esta provincia de los grandes Sindicatos Verticales o ramas de la Producción, dentro de los cuales han de convivir los tres factores que intervienen en el desarrollo de la economía del país, capital, técnica y trabajo, los distintos gremios de carácter patronal de toda la provincia de Cáceres, se vuelcan en nuestra capital, rompiendo así con un organismo creado por ellos en tiempos que tan sólo justificaba su existencia la de otros organismos sindicales organizados exclusivamente para defender los intereses de los trabajadores, y con ello provocar la tan odiada y nefasta lucha de clases.

Más una vez desaparecidos estos últimos, los empresarios han coincidido en la necesidad de disolver su organismo de resistencia, y con un concepto elevadísimo del transcendental momento que para todos representa el nuevo Estado.

Y, junto con sus obreros, velarán por los intereses de ambos. Por la reconstrucción de los valores patrios. Por el resurgimiento de la industria nacional, la industria que no es de unos ni de otros, ni del rico ni del pobre, ni del factor capital ni del factor obrero. ¡Es de España, es de nuestra Patria! Que está muy por encima del interés individual y económico de determinado grupo o factor.

Ya no se enfrentarán jamás obreros y patronos en el terreno económico, por discutir la necesidad más o menos justificada de un aumento de salario sin tener para nada en cuenta las posibilidades de la industria. Y mucho menos serán utilizados ambos al calor de las convulsiones que preceden a la lucha de clases, germinadas por los partidos políticos de izquierdas para sus campañas de agitación, principales actores de la decadencia de España y de la guerra actual.

Los productores de España han comprendido su misión histórica.

Agrupados bajo la bandera de la C. N. S. y borrando toda la distancia que hasta hoy les separaba, sepultan para siempre el odio que les embargaba y dejando de mirarse por encima del hombro, marchan unidos cada uno en su puesto, a salvar a España.

Fué en Zamora la primera patronal que en la España de Franco solicitó el ingreso en la Central Nacional Sindicalista; muy pronto fué imitada por Valladolid, León, Santander y otras varias, haciéndolos días pasados Oviedo, la martir, donde existe una importantísima industria magníficamente desarrollada, pese a la obstrucción del marxismo destructor que hoy, bajo los auspicios de nuestro Estado Nacional-Sindicalista, personificando en la figura paternal de nuestro glorioso Caudillo, comienza su reconstrucción.

Nosotros al recoger en estas líneas el noble gesto de los empresarios de Cáceres, les felicitamos con fervor de hermanos. Felicitamos a los obreros, y nos felicitamos a nosotros mismos por ver realizados nuestros deseos de agruparse en nuestras filas los productores de todas clases, porque así se hace patria, así se construye un Estado. El Estado Nacional-Sindicalista, el nuestro, el que soñaba nuestro AUSENTE. ¡Así se construye la Nueva España!

Delegación Sindical de Prensa y Propaganda.

GRAN BAR "EL SANATORIO,"

Bebidas de las mejores marcas. Mariscos

BOCADILLOS Y APERITIVOS

Paneras, 2.—Teléfono, 204.—Cáceres

PAPÁ LUNA

Papá los flechas le dicen, papá su gente le llama.

Y es que Luna tiene aspecto de ser un padre de almas.

Seco, enjuto, inverosímil, tiene un fuego en su mirada que nos hable de otro fuego en que su alma se abrasa.

No es figura de estos tiempos; parece estampa arrancada de algún libro de leyenda, de alguna historia olvidada.

Llevará con gran soltura bajo su capa la espada.

Fuera Capitán en Flances o Cruzado en Tierra, Santa.

¿De qué remotas edades se habrá escapado su alma?

¿De los tiempos en que el sol no se ponía en España?

¿De aquéllos en que Colón un mundo a España regala y Fernando a su corona une al reino de Granada y aparecen cinco flechas por vez primera clavadas, en el libro de la Historia marcando rumbos a España?

Debió nacer en el tiempo de las grandezas hispanas y hoy vuelve a resucitar, porque supo que a España volvieron también las flechas emblema de nuestra Causa.

En tierras de Extremadura Luna rige su mesnada de caballeros azules que van cosechando hazañas, con un gesto desprendido frente al marxismo canalla.

Y el patriarca está orgulloso de sus Banderas bizarras,

de sus valientes muchachos, de sus buenos camaradas.

Son sus hijos, sus amores, su ilusión y su esperanza.

Por eso, porque es su padre, papá su gente le llama.

Y él ha de ver algún día regresar de la campaña sus «Banderas victoriosas» al paso de alegre marcha.

Y los contará a todos y si alguno le faltara habrá en su alma creyente la ofrenda de una plegaria como una flor en la tumba del maltrecho camarada.

Y una lágrima en sus ojos, que presto será borrada, porque él sabe como nadie que el caído en la batalla no muere, sino que monta en los luceros su guardia.

El infundio en sus Banderas un santo amor por la Patria. De él aprendieron el grito gigante de ¡Arriba España!

Envío

Porque fuiste su maestro en ésta Santa Cruzada;

porque fuiste en su pecho la fiebre de nobles ansias;

porque por padre te tienen, porque como hijos los amas, papá los flechas te dicen,

papá tu gente te llama.

F. ETAYO.

Capitán de la Bandera de Cáceres.

Frete de Madrid.

Propague "La Falange"

Delegación P. de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S. de CACERES SECCION COMERCIAL

Advertimos a cuantos Jefes Locales y particulares nos tenían solicitados calendarios de este año, que hemos recibido los modelos de 1938,

TRES MAGNIFICAS LAMINAS

con dibujos de Crispin, en los que se recoge, la imagen del Generalísimo, la de nuestro Ausente, y una alegoría a tres colores de «Banderas Victoriosas», respectivamente.

Dado lo avanzado del año, el número recibido de cada modelo no es muy grande por lo que recomendamos urgencia para formular los pedidos.

A Industriales, comerciantes, librerías, y a cuantos nos compren cantidad, hacemos precio especial.

Al público se venden estos calendarios a 2 pesetas.

En las hojas mensuales lleva consignas de José Antonio, Franco y Fernández Cuesta y otras relevantes figuras de nuestro movimiento.

A los pedidos debe acompañarse el importe.

DROGUERIA

MACEDO

Plaza Mayor, 1

Teléfono, 379

Sobrinos de GABINO DIEZ

S. L. — CACERES

ALMACEN DE HIERROS. Viguetas para construcciones

Ferretería y Coloniales